

ATA NÚMERO CENTO E NOVENTA E CINCO

Aos vinte e oito de junho de dois mil e vinte e quatro, pelas vinte e uma horas e trinta e sete minutos, reuniu em sessão Ordinária a Assembleia de Freguesia.-----

Estiveram presentes os Membros da Assembleia, Presidente Ana Catarina Silva Marques, o 1º Secretário Luís Filipe Brites dos Santos, 2º Secretário Patrícia Órfão, e Didier Mónico, Isabel Pereira, Luís Manso, Silvana Almeida e Virgílio David e ainda Rute Pereira, em substituição de Artur Jorge que justificou a sua ausência. -----

Esteve ainda presente a Senhora Presidente do Executivo da Junta de Freguesia. -----

Assumi a presidência da Assembleia Ana Catarina da Silva Marques, cumprimentando todos os presentes. -----

Período antes da ordem do Dia:-----

Requereram inscrição para este período:-----

A. Artur Órfão que apresentou as seguintes questões:-----

1. Enviou um email para a Junta de Freguesia para o email que consta no site e não obteve resposta, para saber nomeadamente sobre a publicitação das atas e data da Assembleia. -----

Resposta da Senhora Presidente: Tomou devida nota para perceber o que se passou por não ter obtido resposta ao email. Quanto às atas da Assembleias as mesmas estão a ser compiladas e oportunamente serão publicadas no site da Junta de Freguesia quando estiver a funcionar plenamente. -----

2. Situação da Rua da Aboleira na medida em que existe vários estragos não reparados nas cercas e rails.-----

Resposta da Senhora Presidente: Reparação da cerca de madeira agendada para o início do mês de julho; sobre os rails estão também em curso as reparações, que tem a ver também com a divisão do trânsito para prolongar os rails, sendo que a velocidade também conta muito. Vai ser também colocada uma lombas a fim de evitar excessos de velocidade.

3. Há uma máquina / trator adquirido pela Junta que ao que parece está parada, sendo que a Junta contrata serviços de particulares para fazer o que a máquina podia fazer, qual a razão? -----

Ata
←
[Handwritten signature]

Resposta da Senhora Presidente: O trator está funcional, existe, no entanto, grande dificuldade na contratação de um maquinista com experiência e com disponibilidade para o exercício das funções inerentes, sugerindo até, que caso seja do conhecimento dos presentes pessoas aptas para conduzir/trabalhar com o trator e disponíveis, que informem o executivo da Junta de Freguesia. Anotado que seria importante abrir um concurso. Explicou igualmente que a contratação de pessoal para conduzir/trabalhar com o trator, trará custos acrescidos e de longo prazo.-----

4. Em 11.06.204 foi emitido um Aviso por parte desta Junta sobre o procedimento para o Regulamento da casa mortuária e Cemitério e da Habitação, quanto a si é um suporte informativo incompleto, pois quem o lê apenas tem referência sobre o cemitério, não se percebendo qual, entende-se quanto à casa mortuária que supostamente nem está anexa ao cemitério. Quanto ao que se refere às habitações ficou surpreendido pois não sabe a que habitações se refere, se são da Junta ou particulares. Na sua opinião deveria ser mais explícito a que se refere cada Regulamento. Ainda sobre o aviso anterior, este diz para se colocarem questões, mas como não é muito esclarecedor, é difícil colocar questões.-----

Todo o processo de Regulamento do cemitério, casa mortuária e habitações. O documento tem 3 documentos anexos para recolha de sugestões da população. A Habitação é a habitação que a Junta tem atrás da sede, que foi reabilitada para criar espaços habitacionais, não podendo ser alugada/arrendada de qualquer modo, tendo que haver procedimentos, tendo este assunto a ser tratado por uma jurista.-----

Quanto ao Cemitério, inclui a casa mortuária, convém começar a tratar pois também está prevista a aquisição para breve de terreno para ampliação do cemitério. -----

5. Saneamento do Souto Cima, ponto de situação para quando a inauguração / ligação do saneamento? Que está a ter custos mensais para “limpar as fossas” quando podia ligar ao saneamento que já está pronto à sua porta. -----

A Senhora Presidente explicou que foi feita a baixada de eletricidade e certamente que há procedimentos a tomar para que fique tudo regularizado, depois a aquisição do contador para que fique tudo funcional e posteriormente a população poder, finalmente, proceder às suas ligações.-----

6. Quando a Junta tem um local para colocar as cinzas cremadas? -----

Da
←
[Handwritten signature]

A Senhora Presidente explicou e informou que o cemitério da Caranguejeira tem 120 gavetas disponíveis para esse efeito, para cinzas ou para ossadas, estando apenas utilizadas, atualmente, 5 gavetas. -----

B. Marco Gomes-----

1. Pergunta se qualquer pessoa pode consultar as actas, uma vez que, na Assembleia em que esteve em Abril na qual foi apresentada uma declaração de oposição, e gostava de perceber se o que aconteceu foi apenas questões de português ou se faltava algum documento para que a Assembleia se pudesse pronunciar. -----

Resposta da Senhora Presidente da Assembleia – Existia de facto um documento que não havia sido enviado, intitulado “Operações de Tesouraria e o Mapa dos Contratos”. Quanto a este documento o que sucedeu foi que o Auditor que tratava do referido documento faleceu e não se verificou em tempo que o mapa não tinha sido elaborado, tendo-o sido posteriormente pela colega de gabinete e tendo sido nessa altura enviado aos membros da Assembleia para apreciação e respetiva votação. -----

Relativamente ao mapa de operações de tesouraria o mesmo não foi enviado por não ser aplicável na nossa Junta de Freguesia, porém no ano anterior foi enviado, mas a zeros. Em 2024 o mesmo não foi enviado, como disse, por não se aplicar. -----

Quanto às atas, inicialmente havia uma ata na qual deveria estar refletida a intervenção da Rute Pereira e que por lapso não tinha sido incluída na redação da ata, pelo que a mesma, por unanimidade ficou para aprovação na reunião seguinte para inserção na mesma da intervenção referida. -----

Por outro lado, embora as atas a aprovar tivessem sido partilhadas previamente com os membros da Assembleia, porém como não houve oportunidade de todos lerem com tempo as mesmas e porque não punha em causa os trabalhos do Executivo, por unanimidade optou-se por passar a sua aprovação para a Assembleia seguinte. -----

Em Dezembro a Presidente da Assembleia estava com problemas de saúde provocados pelo Covid e encontrando-se positiva a este vírus, solicitou nessa Assembleia aos presentes, para deliberar apenas sobre o que era mesmo urgente, porquanto não se sentia em condições de saúde para tratar de todo os assuntos, nomeadamente, as atas, pelo que por unanimidade optou-se por adiar novamente a sua aprovação. -----

Referiu ainda que podem ser levadas a aprovação várias atas numa Assembleia e que não existe qualquer irregularidade com as mesmas.-----

Relembra que a Ata é um resumo da reunião e das deliberações tomadas e não é necessário que se encontrem todos os detalhes da mesma.-----

Entretanto todas as atas foram novamente partilhadas e dessa foram levadas à Assembleia de Freguesia anterior a esta.-----

2. Sobre as obras na Junta, havia uma vala de regadio, essa vala foi cortada e pretendia saber se ela vai ser restaurada.-----

A Senhora Presidente do Executivo explicou que a mesma não foi interrompida, está limpa, foi encaminhada com tubagem faltando apenas fazer um poço para futura limpeza e fique tudo salvaguardado a nível de segurança, voltando entretanto ao seu trajeto inicial.

3. Rua da Aboleira perguntou para quando a reparação das proteções estragadas----

Respondido anteriormente.-----

C. João Faustino-----

1. Se há alguma intervenção prevista para da limpeza da vala do Rio Velho até Olivais.-----

A Senhora Presidente do Executivo, referiu que fez esse pedido ao Ambiente e só faziam 95metros pois o resto é rústico, pelo que a responsabilidade da limpeza é dos proprietários dos terrenos, assim o Executivo vai tentar juntamente com os proprietários colaborar uns com os outros e fazer essa limpeza tendo plena consciência que já não limpo há muito tempo.-----

2. Se há alguma intervenção prevista para Rua da Cerâmica e Travessa da Cerâmica, não tem valetas e está degradado-----

A Senhora Presidente do Executivo, agradeceu e anotou para futura intervenção.-----

3. Em relação à Rua da Vala, em Caldelas que faz a ligação à Rua da Marcadeira se já há alguma novidade em relação ao corte do caminho feito pelo particular.-----

A Senhora Presidente do Executivo informou que esta situação já foi sinalizada logo no início mas vai reforçar o andamento do assunto.-----

4. Situação da vala ao lado do Armazém Faustino em Caldelas, uma vez que provoca cheias, solicitando apenas que abram as tampas da vala -----

A Senhora Presidente do Executivo sugeriu que seja aberta a comporta junto à Associação para libertar mais as águas e evitar as cheias. -----

D. Didier Mónico-----

1. Aquisição da Quinta do Faria, saber se há algum projeto e se há alguma ligação à nossa Junta de Freguesia e em que modos, sugerindo que no espaço se contemple um parque de Autocaravanas, que está muito na moda e pode trazer uma mais-valia à nossa freguesia. -----

A Senhora Presidente do Executivo explicou que o promotor da aquisição da Quinta do Faria é a Câmara de Leiria, tendo havido já reuniões para fazer uma criação de um Ecoparque, e se possível com a ligação ao Olho, que faz todo o sentido. Anotada a sugestão do Parque de Caravanas. -----

Luís Manso sugeriu que o Executivo fizesse um esclarecimento à população para tranquilizar a mesma de que a água chegará e não será afetada a regadia.-----

2. Como está a situação dos médicos de família no nosso Centro de Saúde? Ver o que se pode fazer. -----

A Senhora Presidente do Executivo informou que no dia 17 de junho foi pedido mais um reforço à Sra Vereadora, para colocação de mais médicos na nossa Freguesia, sendo que a ideia do projeto Bata Branca é que as pessoas circulem. -----

3. Unidade de proteção civil ponto de situação considerando que estamos próximos da altura crítica dos incêndios e não tem nenhuma informação de como vai ser e o que se vai fazer. -----

A Senhora Presidente do Executivo referiu que dia 26/06 foi realizada uma primeira reunião com os Coordenadores de Área, tendo sido efetuado uma distribuição de 5 coordenadores por áreas geográficas definidas na freguesia. Informando ainda que quem quiser pode inscrever-se. Entretanto será comunicado mais alguma informação sobre este assunto.-----

E. Rute Pereira-----

1. Essencialmente sobre os Regulamentos, não percebe se são ou não dois Regulamentos distintos. Em relação ao Edital afixado não tem indicação do órgão que decidiu desencadear o procedimento, não tem a data em que foi decidido, não tem indicação do responsável do procedimento e relativamente àquilo que pode ser a participação da população, deduz que seja através de audiência de interessados, que na sua opinião, dado o número de pessoas que são interessados neste assunto deveria ser por consulta pública, pretendendo saber por que optaram por este método e não pela consulta pública. O Edital nos termos em que se encontra é totalmente inválido, entende que toda a gente tem interesse na sua correção. -----

Respondido atrás na questão colocada pelo Sr. Artur Órfão, tendo voltado a informar que o procedimento encontra-se a ser tratado por uma jurista. -----

Didier Mónico pediu a palavra, tendo-lhe sido concedida apenas para referir que uma carta registada torna-se complicado para a população, e talvez vez pudesse ser através de email ou carta simples a manifestação, podendo existir outra forma mais fácil da população contribuir.-----

2. Relativamente àquilo que é o contrato de adjudicação das obras na Junta de Freguesia, estranha não ter visto no portal basegov o contrato, tendo percebido que foi consulta prévia, mas o contrato só poderia produzir efeitos se fosse publicado no dito portal, portanto terem dado início às obras sem que tenha sido feita essa publicação, suscita-lhe dúvidas quanto à sua legalidade. -----

A Senhora Presidente do Executivo explicou que o contrato será inserido no Portal Gov oportunamente e informou que o mesmo poderá ser inserido durante o decorrer da obra, até ao prazo máximo de 180 dias.-----

3. Saber se é possível dar conhecimento a esta Assembleia, das estradas a intervencionar no Lote 2024/2025. -----

A Senhora Presidente do Executivo referiu que foram inseridas algumas ruas, tendo indicado as seguintes: Rua da Mata (reparações pontuais, devido aos abatimentos sofridos), Beco do Ribeiro (Outeiro de Caldelas), Rua da Mina (Palmeiria), Beco Migueis e Covão (Caldelas), Pátio Canto (Vale Sobreiro), Rua Prof. Joaquim Ruivo (Souto de Cima), Rua do Povo e Rua do Monte (Lameiras), Travessa Lagar (Casal Cruz), Beco dos

Sobreiras (Casal da Cruz), Rua das Tojeira (Souto do Meio), Travessa das Pedreiras (Tubaral), Beco das Faias e Beco do Adelino (Souto do Meio), depois conforme a fiscalização fizer os trabalhos poderá ser incluída mais alguma ou não. -----

F. Luís Manso -----

1. Ouvia que houve algumas confusões relativamente ao uso do Parque de Caldelas

A Senhora Presidente do Executivo explicou que o Parque de Merendas designado “Parque da Ribeira”, trata-se de um projeto conjunto com a Associação, com a Câmara e Junta de Freguesia. Existe churrasqueira, casa de banho etc. Estão afixadas duas placas com essa informação. Agradecendo a colaboração da Associação. Apesar de existirem despesas, o uso é gratuito. Quem faz a manutenção é a Junta da Freguesia. -----

Quanto a este ponto a Senhora Presidente da Assembleia, explicou que aquando da inauguração do Parque a Associação de Caldelas é que fazia a manutenção e conservação do espaço, mantendo-o limpo e zelado e explicou também que neste curto espaço de tempo já foi a casa de banho vandalizada várias vezes tendo a Associação suportado os custos com a substituição do que se estragou nomeadamente, autoclismos e lâmpadas, motivo pelo qual reservou-se do direito de cobrar um valor simbólico para uso do espaço para suportar essas despesas, procedendo às reservas do mesmo para que existisse alguma regra uso do mesmo. Atualmente uma vez que, se encontra definido corretamente quem faz o quê a Associação não “gere” o parque referido.-----

2. No seguimento da aquisição da Quinta do Faria e criação de praia fluvial, algumas pessoas dizem que vai faltar água no regadio. Seria importante deixar um esclarecimento para tranquilizar a população. -----

A Senhora Presidente do Executivo agradeceu e anotou a sugestão. -----

G. Ângelo da Secção de Andebol da União da Serra -----

Esteve presente para agradecer o apoio logístico da Freguesia e da Junta por ocasião do evento organizado recentemente por esta Secção de Andebol, quer pela utilização pavilhão nos últimos 3 anos e por apoio de presença. Sugeriu que a Francisca, filha do Beto Pasteleiro, campeã nacional, também deveria estar cá na Assembleia e sugere que no futuro a mesma seja de alguma forma reconhecida. -----

A Senhora Presidente do Executivo agradeceu a presença e a atitude tomada informando que são sempre bem vindos e que o Executivo encontra-se cá para colaborar. -----

Período da Ordem do dia-----

1. Leitura, apreciação e votação da ata da sessão extraordinária de 27 de maio de 2024.-----

A Senhora Presidente da Assembleia, não obstante a ata ser enviada previamente aos membros da Assembleia, leu-a em voz alta. Finda a leitura questionou os demais membros se entendem que está em conformidade para passarmos à votação da mesma.

Isabel Pereira pediu a palavra para dar nota que a sua intervenção não está descrita, quando questionou quais são os critérios para atribuição dos médicos do “Projeto Bata Branca” porque sabe que existem freguesias que têm mais dias com médicos e a nossa não tem, e que informalmente falou com uma médica que faz esse tipo de trabalho e que a mesma referiu que *“tem a ver com o pedido feito pela Presidente de Junta de Freguesia e que ela é que tem que fazer esse pedido”*. A Sra. Presidente da Junta referiu que devemos ter atenção que atualmente a nossa freguesia ainda tem um médico “fixo”, referindo que relativamente ao projecto bata branca, requer o maior número de médicos e dias possível. -----

A Senhora Presidente da Assembleia verificou que realmente não está descrito, pelo que vai proceder a essa introdução da intervenção na ata em crise e a votação que se fará hoje, far-se-á tendo em consideração essa alteração. -----

Tomou a palavra Didier Mónico para dar nota de que fez uma intervenção relativamente aos custos do trator e que isso também não está mencionado. A Senhora Presidente da Assembleia referiu que não se recorda, de todo, dessa intervenção e alguns membros também não se recordam. -----

Rute Pereira pediu a palavra tendo-lhe sido concedida para alertar que Lucília Lopes, votou na ata em causa, quando não o poderia ter feito, dado que na reunião de 27 de Maio, em que se procedeu à votação da ata de 26 de Fevereiro de 2024, Lucília Lopes, não estava presente na qualidade de membro suplente pelo que não poderia votar.-----

Não havendo mais alterações ou sugestões, procedeu-se à votação, tendo a mesma sido aprovada por maioria, com os votos contra de Didier Mónico e Isabel Pereira, com abstenção de Luís Manso e votos a favor Ana Marques, Luís Santos, Patrícia Órfão e Silvana Almeida e Virgílio David.-----



Didier Mónico pretende que fique registado o porquê do seu voto contra, tendo explicado para que conste da ata que, “...é porque temos que corrigir muita coisa”.-----

A Senhora Presidente da Assembleia voltou a frisar que a votação da ata é feita tendo em consideração as alterações sugeridas e não como foi enviada previamente, motivo pelo qual, refere que, não obstante ser um direito que lhe assiste votar contra/a favor/ ou abster-se, *parece tornar-se evidente que para Didier Mónico é indiferente proceder ou não às alterações sugeridas, pois de uma forma ou de outra o seu voto é contra.* Referiu ainda, o que já havia referido em outras Assembleias, que estamos para o bem da freguesia e que as atas poderão ser devidamente corrigidas se alguma coisa nas mesmas não estiver totalmente correta, estando sempre aberta a sugestões construtivas e que sejam para o bem da freguesia. Referiu ainda que tem notado que a sua postura muitas vezes parece crer fazer crer que a “está tudo mal” e não é verdade. -----

Tomou a palavra Luís Santos para referir que acha um exagero que comentários laterais que são ditos na reunião tenham agora que passar a ata. *Que é um exagero. Que a gravação das atas não resolve isso. E que os presentes em vez de se dedicarem a tratar de “virgulas e de português, deveriam tratar de assuntos relevantes para a Freguesia. -*

2. Apreciação da informação da Senhora Presidente da Junta de Freguesia acerca das atividades desenvolvidas pela Junta de Freguesia, bem como da situação financeira da Freguesia -----

A Senhora Presidente leu o relatório de atividades, dos últimos 6 meses. -----

Não houve questões. -----

Relativamente ao fluxo de caixa e controlo orçamental, foram também lidos os principais pontos.-----

Tomou a palavra Didier Mónico para perguntar se relativamente ao pagamento do SMAS relativamente à execução de trabalhos de “tapa buracos” do ano passado, se o mesmo foi recebido ou não, tendo a Senhora Presidente referido que ainda não foi pago, mas acredita que irá ser pago brevemente.-----

Dada a palavra Luís Santos para perguntar se a taxa de execução de 28% se é razoável decorridos 6 meses, tendo a Senhora Presidente respondido que este rácio tem a ver com a falta de mão de obra. -----

A Senhora Presidente informou ainda da realização de alguns eventos na freguesia:

Amanhã , 29/06, vão decorrer as Marchas em Caldelas. -----

O projeto Leirilena, ocorrerá dia 6 e 7 de julho no Parque da Barroca da Gafaria. -----

Dia 13, festival do Folclore com presença de um Rancho de Burgos. -----

No final do mês a concentração e passeio de motas no Vale Sobreiro -----

Pelas vinte e três horas vinte e oito minutos foi encerrada a reunião, não havendo mais nada a tratar, foram dados por encerrados os trabalhos agradecendo a presença de todos.

Presidente da AF

1.º Secretário

2º Secretário






